

garay, tiene momentos el Sr. Cachet en en que recuerda á Vico y aunque procura dominarse, como las situaciones son fuertes, la vencen. No es un defecto ni mucho menos. Al contrario, cuando un gran autor merece ser imitado, si las imitaciones son buenas resultan retratos fieles y no caricaturas. El Sr. Cachet tiene estilo propio y no debe temer cuando en ciertos momentos recuerde á otro actor.

El público premió su labor y la de la Sra. Mesa y el Sr. Hompanera con muchos aplausos y llamadas á escena. ¡Gracias por la dedicatorial!

Los demonios en el cuerpo fueron admirablemente dichos por la Sra. Rustani y el Sr. Sala Julien. Lastima que ambos no ocupen los puestos que en mi opinión merecen. La Sra. Rustani parece estar en su elemento en el género cómico fino, donde obtendría legítimos triunfos como actriz y como mujer. Mi amigo Sala Julien debiera ocupar el puesto que en la Princesa dejó vacante Vallés.

En la despedida de la compañía puso el Sr. Hompanera para su beneficio *El gran Galeoto* y el juguete de Jackson Veyán *Prueba de amor*. Y si estuvo inspirado diciendo los hermosos versos de don José Echegaray, no lo estuvo menos en el estirado papel de Emilio del juguete. Repito lo que decía en mi artículo anterior acerca de las múltiples actitudes de este actor. No es sólo en las situaciones violentas donde el talento se demuestra. Tanto ingenio se necesita para encarnar un personaje del más subido color cómico como para interpretar el trágico Oteló ó el Ernesto del *Galeoto*. Mi enhorabuena al joven actor y... ¡adelante! La Sra. Mesa muy bien en ambas obras y también el resto de la compañía.

¡Ah! Que conste que el autor de *Prueba de amor* se llama Jackson Veyán.

CHISPITAS

Hay del sol á la luna
miles de leguas,
y ni un medio tan sólo
de recorrerlas.

Hay del amor, al odio,
miles de cientos,
y en un instante sólo
las recorreremos.

Es tan militar Ferrer,
que fué á hablarle el otro día,
y no le pude ni ver.
Estaba en la compañía...
pero era de su mujer.

En su primer amor fué tan constante
que la rindió una flor, y no un brillante.
Y hoy que vende á cualquiera sus amores,
la rinden los brillantes, sin las flores.

La escopeta que ha adquirido
mi buen amigo Fortun
diz que le costó un sentido.
Y todos hemos sabido
que fué el sentido... común.

Hablándome de amores
dijiste anoche:
—Ya que me lleve el diablo
que sea en coche.
Y hoy te Consuelo,
que el diablo es el vecino
del entresuelo.

Tenorios que vendís á tantas bellas.
¿Vosotros las cazais ú os cazan ellas?

Aunque la mujer de Pablo
le juega dos mil trastadas,
vive el hombre tan tranquilo
sin importársele nada;
porque ha sabido que todos
tenemos *costillas falsas*,
y dice que su señora
viene á ser una de tantas.

La amistad es un convenio
de tan bellos resultados;
que para prestar es bueno
y para pedir es malo.

General: con dinero sé que quieres
conquistar más países que mujeres
y has de saber ¡oh, Fabiol que con *luisés*
se conquistan mujeres, no países.

Si te dan un bombo grande
porque hayas escrito un libro,
no lo creas, aunque el bombo
te lo propine un amigo.

Mira que es senda de flores,
que te conduce al abismo
á fin de que cuando caigas...
ni Dios te quite el ridículo.

La Fe en Dios es; virtud que nos halaga.
La Fe en los padres, deuda que se paga.
La Fe de la amistad, dulce y hermosa.
La Fe de la mujer... ¡ya es otra cosa.

Tu risa y la mía son
de modo de ser distinto.
Tú te ríes cuando lloras
y yo lloro cuando río.

NOTICIAS

Hace días vienen practicándose activos
trabajos de limpieza en el cauce del arroyo
de la *Veguilla*.

Falta hacía y antes de ahora debió el
Municipio ordenar tales trabajos en evitación
de que se repitan las inundaciones
de años anteriores. Debido á la iniciativa
particular que no á la de nuestros representantes
en el Concejo se ha emprendido tan necesaria
mejora, para cuya realización, de entre los
vecinos y dueños de predios colindantes con el
dicho arroyo, se ha nombrado una comisión
ejecutiva compuesta de los Sres. D. Florencio M.
Peñasco, D. José Valdelomar y D. Germán
García Moya, encargada de dirigir los trabajos
y abrir una suscripción voluntaria, que gracias
á la actividad de dichos señores alcanza ya
respetable suma.

Como entendemos es deber de todo
buen valdepeñero contribuir en la medida
de sus fuerzas á esta obra de saneamiento
é interés común, nos complacemos en
hacer saber á nuestros lectores que queda
abierta dicha suscripción en la farmacia
del Sr. Peñasco (D. Florencio) donde se
reciben donativos.

En la tarde del domingo se inició violento
incendio en un almacén de Esteras de la calle
Ancha de esta población, situado en la antigua
casa que ocupó el Círculo Republicano.

Gracias á los esfuerzos de todos quedó pronto
dominado, y si bien no pudo evitarse que el
fuego destruyera las existencias de la esterería,
pudo lograrse al menos que no fuera pasto de
las llamas la casa toda, de la que solo se quemó
una pequeña parte.

Las autoridades que desde los primeros
momentos acudieron al lugar del si-

niestro, contribuyeron con sus atinadas
medidas á la localización del incendio.

Ha sido pedida la mano de la bella y
distinguida señorita D.^a Mercedes Palacios,
para el joven oficial de Administración Militar
D. Ricardo Rozas.

La boda se verificará la primavera próxima.

Sigue siendo la favorecida del público la
Confitería y Repostería que en la calle Real
tiene establecida nuestro amigo Don Aurelio
Peñasco.

Las dependencias y talleres de *La Pajarita*
que en visita reciente hemos podido apreciar,
justifican la preferencia que el público
dispensa á tan reputado establecimiento,
pues a lo verdaderamente exquisito y
esmerado de sus servicios, une la dulzura
que casi empalaga de los precios que tiene
establecidos.

Se confirman los informes que ya en
anteriores números y al tratar de la cosecha
de uvas dábamos. Insistimos en afirmar,
después de haber oído á labradores autorizados,
que el rendimiento de los viñedos en el
presente año no pasará de mediano.

El precio á que hasta ahora se han
ajustado las cosechas vendidas es en su
mayoría de 1,50 pesetas, pudiente decirse
que este es el corriente. Tenemos, sin embargo,
noticias de haberse vendido á 1,58, y por el
retraimiento de los labradores en vender,
puede asegurarse que el fruto tiende al alza,
lo que se comprende perfectamente además de
por lo escaso de la cosecha por la brusca
transición del tiempo experimentada estos días,
y que indudablemente ha de perjudicar no
poco á los plantíos.

Las Tarjetas Postales.—También en las
tarjetas postales ha entrado la monomanía
del lenguaje. Consiste éste en la colocación
de los sellos, ó sello de franqueo, y es como
sigue:

Si en la parte superior de la tarjeta se
coloca el sello con la esquina izquierda
también superior doblada sobre el grabado,
significa felicitación, si la derecha superior,
visita; si la izquierda inferior, pésame; si las
dos esquinas superiores del sello se doblan en
la parte inferior de la tarjeta, significa ven á
verme; si las dos inferiores, acepto; si se doblan
en el sello las dos esquinas laterales y de la
izquierda, no vuelvas; el sello sobre el grabado
en la esquina superior derecha, te amo; en la
esquina inferior derecha, no hay peligro; en la
esquina superior izquierda, hay peligro; en la
inferior izquierda eres correspondido, y por último,
el sello en el reverso del grabado... calabazas.

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente. . . 5,25 ptas. arroba
» blanco » . . . 5,25 » »

Vinagre blanco . . . 4,00 » »
Alcohol puro de vino. 24 » »
Candeal. 10,50 pesetas fanega.
Trigo. 10,00 » »
Panizo. 12,50 » »
Cebada. 7,25 » »
Aceite. 8,25 » arroba.
Patatas. 1,10 » »

En Infantes

Candeal. 10 pesetas fanega.
Cebada. 8 » »
Vino. 4,75 » arroba.
Aguardiente de 29° 20,50 » »
Vinagre. 2,50 » »

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Se Arriendan

los pastos de dos quintos en término de Torre de Juan Abad y sitio de Escamilla. Para tratar con su dueño Amalio Gallego, en Torrenueva, calle de San Anton, número 1.

Se venden

dos carruajes, uno de dos ruedas y otro de cuatro, y dos guarniciones, una nueva y otra usada.

Razón en la Administración de este periódico.

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arrobas una.

Razón en esta imprenta.

Antiguo Colegio de 2.^a Enseñanza

Ntra. Sra. de la Consolación
VALDEPEÑAS

Años de existencia, 34

Director: DON BRAULIO RUIZ Y MUÑOZ

Clases de dibujo de figura, adorno, paisaje, topográfico y lineal con aplicación á las artes mecánicas.

Clases especiales de preparación para el ingreso en la 2.^a enseñanza, Correos, Telégrafos, Aduanas y Peritos Agrícolas. Se admiten internos y se remiten Reglamentos.

En la Imprenta de

MENDOZA

se hacen talonarios de vendimia en diferentes tamaños y modelos á

PRECIOS REDUCIDOS